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华声重点·停产风波A09

近日，一则“浏阳河酒被曝已停产”的新闻在网上迅速传播。浏阳河酒
销售公司负责人陈建波回应称，这一消息不全面，目前停产的是位于浏阳
永安的浏阳河国际名酒城，并不是浏阳河酒。核心提示

“互联网 +” 时代，企业该如何创新
在今年两会 315 当天答记者

问讲话中提到了“互联网 +” 的概
念，传统企业在业务规划中，将发
展移动互联网商业提到了前所未
有的高度，今天就从几个具有代表
性的品牌企业来谈谈创新。

罗辑思维

罗辑思维是基于微信公众号
发展起来的的典型的移动互联网
社群，目前拥有 400 万粉丝。 其主
要案例有 2个：
中秋节月饼

罗辑思维通过利用有赞微商
城的代付和送礼功能，拆分交易过
程中的订单和支付环节，从“向人
（多人）要月饼、到“送人月饼” ，
每一个环节都需要社交属性的衔
接，利用社交关系让更多人参与到
交易中，通过互动来促进最终的成
交。 整个销售周期十天的时间，四
个玩法玩出了无数个宣传亮点，共
有 270万人参与， 参与了 800 多万
次。

降价拍卖车
3 月 25 日，罗辑思维公布出三

款车型，让粉丝来投票选择拍卖的
车型。 得到粉丝的关注的同时，粉
丝获取参与感，当拍品很有吸引力
时， 粉丝不但不会吝惜分享朋友
圈，还会去邀请更多的人来参加投
票。 整个活动历时 48 小时，共计 3
万多人参与， 最终， 荣威 550 以
15258票夺魁。

27 日晚八点， 这款车亮相拍
场，开始降价拍（参加拍卖的商品
售价按照既定降价幅度，由高到低
依次递减直至买家应价付款的一
种拍卖方式，有赞微商城的功能之

一）。 活动才开始十秒钟，手快的消
费者就已拍下并付款成功，速度可
谓十分惊人！

罗辑思维这两个案列说明，基
于无线社区的销售， 一定是有趣、
好玩、互动的，把人的力量加进去，
让商品是社交属性，让消费者的体
验也是一种社交属性。

晨光文具

接下来介绍的是有着近二十
年历史的老牌文具品牌晨光。 晨光
的做法是建公众号开设微信店铺，
并建了一个粉丝群，把自己的一些
新品、有逼格的产品，成本价甚至
亏本的在微信进行销售和传播。 比
如极客系列，在日本这样一款设计
类的文具和晨光的淘宝店铺里售
价是 500-600 元，而在其微信店铺
仅售 100元，这样的产品是不赚钱，
要的是品牌的粉丝传播品牌。 整个
产品用代付的方式玩转起来，带来
几十甚至几百倍的传播。

良品铺子

良品铺子是食品连锁商户，接
近一千五百家门店，消费者在店里
买单的时候，会有关注就送的小样
的礼品， 用微信付款， 可以便宜 5
块钱。 用这样的方式拉近自己的粉
丝，目前为止积累了 300万的粉丝，
并继续利用这 300万粉丝的微信有
赞店铺的复购成交。

在今年春节第一天，良品铺子
微信店铺就超过了一百万的销售。
而他们的粉丝预计今年可以突破
六百万。 良品铺子的战略副总裁赵
刚说， 以前一个月交几千万的房
租， 为了在人流聚集地开一个店，

吸引人流，卖货赚取毛利。以往每年
都要在电商上赔很多钱， 现在通过
微信店铺终于可以有盈利， 而且不
用花广告费。

云南龙润集团

龙润集团， 茶叶领域的第一
个上市品牌， 中国驰名商标盘龙
云海就是龙润旗下的第一个集团
公司。

现在龙润集团正在运用有赞微
商城系统加上有赞微小店来布局自
己的移动商业战略。 从总部层面建
立了移动电商事业部， 负责移动电
商业务的整体推进， 搭建官方微商
城，并入驻为有赞分销平台供货商。
而属下各公司、 各品牌组织员工注
册有赞微小店， 成为官方微商城的
分销商， 总部将提供全套的商品管
理、订单处理、营销推广等培训，帮
助员工提升推广能力和销售业绩。

全民“互联网 +”的时代，未来
的零售业一定会发生翻天覆地的变
化， 这个变化会促使未来的零售商
业里分出很明显的层级慢慢呈现金
字塔结构。 流动性最大的底层是单
纯卖货的， 没有想法和创意的容易
被淘汰。 比他们做得更好的是关注
服务的， 消费者买完之后会重复购
买的这类品牌。 做得最好的品牌是
卖文化，让老顾客成为朋友，重复购
买的同时会帮品牌分享， 带来更多
新的顾客。

另外， 互动是非常重要的关键
词，而不是把货摆在那儿。所有的商
业一定会回到基于人， 一定会回到
有趣的互动， 回到每一个老顾客每
一个员工分享互动。

文 陈伯贤

雅培CEO白千里
第七年蝉联“全球最受尊敬CEO”
全球著名的财经杂志 《巴伦周

刊》一年一度“全球最受尊敬 CEO”
榜单于近日出炉，雅培公司首席执行
官白千里(Miles� White)先生入选该
榜单，特别值得一提的是，这已是白
千里先生连续第七年蝉联榜单。

《巴伦周刊》表示：“白千里先生
作为大型医疗保健公司任期最长的
CEO， 现年 60 岁的白千里先生通过
一系列的收购、 资产剥离和分拆，实
现了雅培公司的转型，创造了业界最
持久的成长故事之一。 ”

当白千里先生 1999 年接任雅培

公司 CEO 时， 雅培市值为 760 亿美
元。 发展到今天，根据《巴伦周刊》估
计，包括雅培和已从雅培公司拆分出
的 艾 伯 维 （AbbVie） 和 赫 士 睿
（Hospira），三家公司的总市值已达到
1,820亿美元。

另外六位连续七年蝉联榜单的
CEO还有， 伯克希尔·哈撒韦公司的
沃伦·巴菲特，腾讯公司马化腾，摩根
大通集团的杰米·戴蒙， 贝莱德集团
的劳伦靳·芬克， 瑞安航空公司迈克
尔·奥利里， 以及联邦快递公司的弗
雷德·史密斯。

85后小夫妻与全新爱丽舍的幸福生活
爱需要表白，但不一定是“我爱

你” 这三个字，它应该是来自我们内
心最深处的声音， 是朝夕相处的酸甜
苦辣，是独你一份的真情流露。 在“生
活质上 与爱同行” 全新爱丽舍 600
万 KM+品质挑战赛”第二季活动中，
石家庄站的冠军小唐夫妇， 他们在
“爱的表白” 环节中，把对方感动的同
时，也赚得了我们满满的眼泪！作为中
级家轿市场的热门车型， 全新爱丽舍
凭借时尚的外观，可靠的品质，累计用

户已达十万，可以说“与爱同行” 的车
主遍布全国， 他们正不断创造或拥有
着属于自己的“爱”和幸福。

对于大部分 80 后来说，简单、时
刻有家人的陪伴是他们对幸福生活
的最直接诉求， 而定位于 “适用生
活” 的全新爱丽舍，正以不断升级的
品质，满足 80 后们对于汽车时尚、安
全、空间、品质、油耗等诸多需求。 与
爱同行，小唐夫妇的幸福生活才刚刚
开始。

第十四届国际古典家具展
打造中西艺术盛宴

第 14 届中国国际古典家具展 5
月 22-25日将再聚上海展览中心。 据
悉， 本届展会汇聚了广东、 福建、北
京、苏州、东阳等地众多红木品牌。 除
艺尊轩、强艺、万博、桑马、艺浦、李平
小叶紫檀、苏州永坤、汉正堂、京泰、
亨马等悉数出席外，更吸引了福建名
艺、常熟九宝、浦艺、骞和、旺香等多
家红木企业首度参展。 来自比、 荷，

意，法、英等众多欧洲原地古董商们
也将齐齐集结上海。 无论是难得一见
的古董家具、 旋音绕耳的古董钢琴，
或是色彩丰富的名家油画、晶莹剔透
的水晶艺术品，还是璀璨夺目的古董
珠宝、古典韵味的铜雕钟表等无不彰
显非凡贵气、洋气十足。 一场不容错
过的中西艺术品盛宴，定让您既饱眼
福的同时又能淘到心仪宝贝。

管理混乱加资金短缺

据陈建波透露，2014年
浏阳河酒的销售额为7亿元，
没有完成既定目标。 对于一
个曾经年销售额达20亿元的
湘酒品牌来说， 浏阳河酒一
直在走下坡路。原因何在？业
内普遍认为是管理有问题。

当初皇台酒业入场后的
管理负责人盛学军表示，浏
阳河酒业最大的问题是管理
混乱，必须理顺管理机制，实
施生产、销售、市场规划的统
一，从而控制货源，掌握定价
权，避免打乱仗。

可是声称要“三统一”的
浏阳河酒，“如今却又在进行
代加工， 可见管理不顺是最
大的问题。”一名曾经在浏阳
河酒工作的内部人员表示。

由管理混乱带来的资金
短缺问题， 又让浏阳河酒一
次次地急于登陆资本市场，
却三度以失败告终。

采访中，记者获悉，一个
多月前， 浏阳河酒有工作人
员集体辞职。 这个曾经的明
星品牌未来将会走向何处，
就让我们静观其变。

■记者 曹娴

5月10日， 一则“浏阳河酒被曝已停
产”的新闻在网上迅速传播。今天，记者致
电浏阳河酒销售公司负责人陈建波，他回
应：网上的消息不全面，目前停产的是位
于浏阳永安的浏阳河国际名酒城，并不是
浏阳河酒停产。

升级还是“堵门追债”

陈建波在电话中说，网上的报道比较
片面，对公众会有误导。

实际上，名酒城暂时停产，一方面是
要升级改造，另一方面是出于资本运作方
的合作需要。浏阳河酒目前正在一个新的
生产基地正常生产。

“新的战略合作伙伴是谁？ 新的生产
基地又在哪？”陈建波称，这些都暂时不便
对外透露。

一名曾经在浏阳河酒工作的内部
人员向记者透露，由于浏阳河酒实际控
制人彭潮的债务纠纷，浏阳河国际名酒
城已被堵门近半年，进出不得，只能停
产。

对此，陈建波承认，债务追讨行为对
名酒城会造成影响，但这不是停产的根本
原因。升级改造完后，浏阳河酒仍会回到
名酒城生产。

2014年6月，多次谋求上市未果的浏
阳河酒突然与皇台酒业牵手。当时，皇台
酒业发出公告， 将以现金方式注资浏阳
河，增持浏阳河酒业股权至15.38%。这对
于当时已陷入困境的浏阳河酒来说，实属
不易。

当年7月，记者实地走访
浏阳河国际名酒城， 虽然厂
区冷清， 该项目并未全部完
工， 但生产车间里的两条生
产线正在运转， 浏阳河金世
纪三星正在灌装、 贴标、装
盒。 当时的生产负责人樊耀
传表示，皇台酒业入场之后，
浏阳河国际名酒城重启生
产，每天能生产四五千件。

当时，新的管理团队进
入浏阳河酒后，的确想有所
作为。时任浏阳河酒业发展
公司管理中心负责人的盛
学军当时介绍，前后已投入

2个多亿， 一方面用于解决
原有部分债务，一方面用于
恢复生产。同时，着手将6家
分公司统一管理，归口到浏
阳河国际名酒城生产，试图
革除过去内部无序竞争，维
护浏阳河品牌的持续发展。

可惜，就在2个月后，由
于对业绩预测及估值信心
不足，皇台酒业与“浏阳河”
分手。陈建波当时在接受本
报记者采访时表示，尽管如
此，浏阳河酒业谋求上市的
方向和目标没变，资本运作
仍在有计划地推进。

陈建波在电话中告诉
记者， 他正准备乘机回长
沙。5月10日，他和同事在南
京举办了浏阳河新品柔和
系列产品上市发布会。这是
一款针对江苏市场定制开
发的新产品。

对于浏阳河酒下一步
打算，陈建波表示，一方面
是继续以湖南为大本营，巩
固湖南市场；一方面是继续
与资本市场对接，走上市之
路。可对于具体会有哪些动
作，陈建波仍以暂时不便透
露为由未予回答。

皇台酒业注资后撤离

“网上消息不全面，目前停产的是浏阳河国际名酒城”

公司高管回应：“浏阳河”酒未停产


